
 

                              

    

Alerte au CMA !!! 
 
 

Le financement de l’ONERA se dégrade depuis plusieurs années, ce 

qui se traduit pour le CMA par une baisse des investissements. 

Aujourd’hui, l’affaissement de S1MA nécessite un financement de 20 

millions d’euros. L’ONERA est dans l’incapacité de subvenir à ce 

besoin. 
 

La Direction et les Syndicats parisiens ont déjà multiplié les 

courriers et rencontres avec les « Politiques » pour sauvegarder 

l’ONERA. 
 

Le CE de Modane interpelle à son tour les élus locaux et nationaux 

pour trouver en urgence 20 millions d’euros afin de pérenniser la 
soufflerie S1MA sans laquelle le centre ne serait pas 
économiquement viable. 
 

- Ce jour, une délégation du CE rencontre la Député Béatrice 

Santais à Montmélian. 
 

- Le CE sera informé de la réunion de fin de chantier de la 1ere 

phase qui a eu lieu le 20 octobre entre l’entreprise SPIE et 

l’ONERA. 
 

- Le prochain Conseil d’Administration aura lieu le 5 novembre.  
 

Les élus continueront à vous informer sur ce point sensible et vital 

pour l’avenir de notre centre. 

 

Aujourd’hui personne n’est capable de dire à quel moment 
le bâtiment M1 sera considéré comme inexploitable. 
 

Une assemblée générale du personnel est prévue : 
la 1ere semaine de novembre 

 

 

 



Nos réf :       Modane, 

CE - CMA NP 15/32      Le 20 octobre 2015 

Objet :         

Sauvegarde du Centre ONERA de Modane-Avrieux   

 

        

Madame, Monsieur, 

 

Le centre ONERA de Modane-Avrieux connaît actuellement de grandes 

difficultés.  L’ONERA souffre depuis plusieurs années d’un manque de ressources 

étatiques lui permettant de faire son travail de recherche. La subvention 

d’investissement a complètement disparu alors que le besoin annuel pour le maintien 

en condition opérationnelle est supérieur à 10 millions d’euros (rapport de la Cour des 

Comptes 2008-2013). Malgré cette situation, les essais en soufflerie sont réalisés de 

manière performante par un personnel compétent. Le parc de souffleries de l’ONERA 

est unique au monde et permet d’établir et de conserver un niveau d’excellence 

reconnu internationalement. 

 

Dans les dix années à venir, l’activité des souffleries est garantie par des 

programmes industriels que les constructeurs et les organismes étatiques confirment. 

Dès 2014, la Direction des Grands Moyens Techniques (GMT) qui regroupent 

l’ensemble des souffleries industrielles de l’ONERA, a établi un plan de remise à niveau 

de nos installations. Ce plan pluriannuel d’investissement de 218 millions d’euros 

réparti sur 10 ans (plan ATP) a été largement diffusé en 2015 auprès des politiques, de 

notre Tutelle et des industriels (GIFAS). A ce jour, beaucoup d’échos positifs, mais 

aucun engagement financier. 

 

Aujourd’hui, la plus grande soufflerie sonique du monde, S1MA, connaît un 

épisode d’affaissement qui deviendra irrémédiable si aucun financement n’est engagé 

pour des travaux de confortement. Un budget de 20 millions d’euros est nécessaire 

pour assurer la réalisation de ces travaux et la pérennité de cette installation (fiche 

n°15 du plan ATP). Sans ce budget, la soufflerie S1MA fermera. 

 

 Les autres souffleries du centre de Modane-Avrieux, pourtant stratégiques pour 

la France, ne suffiraient pas, à elles seules, à assurer l’équilibre budgétaire du site. La 

fermeture du centre ONERA de Modane-Avrieux est envisagée et engendrerait donc 

des conséquences graves puisque 190 emplois sont directement menacés. La France 

perdrait une compétence unique au monde pour la recherche et le développement de 

l’aéronautique civil et militaire ainsi que dans le domaine spatial. 

 

 L’avenir du centre de Modane-Avrieux dépend totalement du budget qui sera 

voté au Parlement dans le mois à venir. La direction générale de l’ONERA alerte depuis 

de nombreux mois les pouvoirs publics mais rien ne se passe. Nous, salariés, ne 

pouvons plus accepter une telle situation. Nous demandons la mise en place urgente 

d’un financement de 20 millions d’euros pour sauver la soufflerie S1MA et nos 

emplois. 

 

 Dans l’attente de réponses et surtout de décision de votre part, veuillez agréer, 

M. Le Sénateur, l’expression de notre considération distinguée. 

 

Pour le Comité d’Etablissement  

du Centre ONERA de Modane-Avrieux 

Le secrétaire, 
 

 


